

しるべ

手稲東中学校より

第5号 平成30年7月2日

札幌市立手稲東中学校

札幌市西区西野2条5丁目3番1号
電話 661-3363 FAX 661-3858

<http://www.teinehigashi-i.sapporo-c.ed.jp/>

初物尽くしの修学旅行

3学年 佐藤 正康

5月20日、修学旅行出発の日です。1週間前の雨予報がうそのような青空の下、3学年生徒、教師192名は機上の人となりました。今回の修学旅行は、2泊3日、関東地方に航空機でという初物尽くしの旅程でした。2年前に3日間の日程であることが決まって以来、学年の会議と旅行業者との打ち合わせを重ねてきましたが、私は「はたしてこの日程で良かったのか？」言いしれぬ不安を感じていました。しかし、それを少しずつ解消してくれたのが、様々な場面での子どもたちの行動でした。

1日目は横浜市内のグループ研修です。子どもたちは事前の計画に基づいて、歴史的建造物を見学し、オリジナルのカップヌードルをつくり、コスモワールドの日本最大の大観覧車やランドマークタワーの展望フロアから市内を一望しました。夕食は、多くの班が中華街の店の多さに驚きながらも、肉まんや小籠包をほおぼり、中国料理に舌鼓をうつなど横浜ならではの異文化体験をしました。ちょっとしたアクシデントはありましたが、事前に持たせた携帯電話と添乗員さんの迅速な対応で、10分程度の出発遅れで無事合流できました。ホテルは今年1月にオープンしたばかりの新築で、到着時には子どもたちから歓声が上がりました。また、ホテルスタッフの親切丁寧な対応とおいしい朝食に全員が『☆3つ!』をつけました。(肉じゃがと牛すじカレーが絶品)

2日目はディズニーアカデミーでの講演会で幕をあげました。1年次には工場見学、2年次には職場体験を通して学んできた「働くこと」のキャリア学習の集大成として位置づけた体験活動です。実際にパークで働いている2人のキャストが、働くという視点でTDRを解説をしてくれました。4つの行動基準やコミュニケーションのポイントなど相手の立場に立って考える「ホスピタリティー」の大切さを学ぶことができました。事後に書いた子どもたちの作文にも、午後のパーク体験で見たキャストの働く姿勢や声掛けに「講演の内容を本当に行っていたすごい」「私もこれからの生活で意識してみようと思う」という言葉が多くみられました。

3日目は上野公園の施設見学と浅草見学です。動物園や博物館、美術館に分かれ、一人ひとりが興味のある展示を堪能しました。子どもたちの感想であえて残念なことをあげると、パンダのシャンシャンが見れなかったことと、博物館にはもっと長いたかったということでした。私も国立博物館で1400年前の仏像や銅鏡を見た時には、その美しさに鳥肌が立ちました。やはり、札幌とは歴史の長さが違います。昼食は浅草で天ぷらと深川めしの定食でした。この旅で唯一の和食のためか、子どもたちは皆、美味しいと完食していました。浅草の仲見世は海外からの観光客も多く、たいへんな賑わいでしたが、最後のお土産スポットでもあり、人形焼きや雷おこし、芋ようかんにソフトクリーム、名物のメロンパンに腕時計など、人ごみをかき分けながら買物を満喫していました。

帰りの飛行機が新千歳空港に到着し、貸切バスで学校前に到着したのが19:30でした。さすがに疲れた表情の子どもたちでしたが、運転手さんにお礼とあいさつをし、車内の忘れ物をチェックするなど、最後まで自分自身のやるべきことを忘れずに実行するとても良い子たちでした。ありがとう3年生諸君。この旅程で良かったと今は確信しています。

修学旅行を通して感じたことは、子どもたちの社会性の成長です。昨年の宿泊学習で一番の反省は公共のマナーでしたが、今回は、さまざまな場面でお褒めの言葉をいただきました。それは、学校生活で子どもたちに身につけてほしいと思っていた「あいさつ」や「生きた参加態度」や「思いやり」についてでした。子どもたちには、この経験を楽しかった思い出にとどめることなく、将来の自分に生かしてほしいと思います。これからも応援しています。

校外学習を終えて 1学年 中川 雅之

1学年は6月1日（金）に校外学習を行いました。午前中は千歳のサッポロビール、キリンビール、岩塚製菓、エプソン、キッコーマンの各工場と、日本航空専門学校の見学を行い、千歳青葉公園に移動し、晴天の下での昼食。午後から新千歳空港でのスタンプラリーと東中クイズという内容で実施しました。

事前学習では、それぞれの企業や工場について、その歴史や特徴ある活動や製品について調べ、当日には、社員の方々の説明を熱心に聞き、たくさんの興味深い質問をしていました。施設の見学でも、普段なかなか見られない製品の製造工程を興味深く真剣に見入っていました。事後学習では、各班で見学のまとめを作成し、学級内で発表会を行いました。

新千歳空港でのスタンプラリーは、時間内に全ての班が無事にクリアしましたが、中嶋先生に作成していただいた東中王クイズでは、25班中3班のみの全問正解があり、少し難しかったようですがあきらめず最後までチャレンジしていました。解団式では、クリアした3班に中嶋先生からの景品の贈呈がありました。

校外学習は、学年として取り組んだのは初めての行事でした。きまりやマナーを守ること、時間を意識した行動など、今後の学校生活にいかすことのできる大切な経験ができました。

宿泊学習

2学年 宮北 弘樹

5月30日、31日の両日、2学年は宿泊学習を実施しました。1日目のメインは職業体験でした。1年生の時から準備を始め、自己紹介文や挨拶文なども書き、職場ごとの打ち合わせを重ねて当日を迎えました。笑顔の中にも緊張が見られる様子で各自それぞれの職場へ出かけていき、戻ってきた時には安堵と充実感でいっぱいの表情があふれていました。職業体験を通して、仕事の大切さや大変さを感じた子どもたちが多かったです。また、行ったことのあるお店の裏側や仕事を進める上での工夫を知ったり、お客様や園児などへの気遣いや心配りなどに気づき、大いに刺激を受けてきたようです。今後の自分の進路を考えていく上で大変有意義な経験ができたと思います。

緊張感から解き放たれ、ホテルでは楽しくおいしい料理をいただき、学年レクで盛り上がりました。

2日目は植松電機での体験でした。「思いは招く」という夢をあきらめずに追いかけてきて今がある植松さんの話にたくさん子どもたちが感銘を受けていました。「自分も…」とあらためて希望を持った子どもも多いと思います。ロケット製作では設計図を頼りに製作を進め、「やっても〜た！」と周りに教わりながら全員が完成させました。小雨が降っていましたが、子どもたちの思いを乗せ、ロケットはまっすぐに高く飛んでいました。ダイレクトキャッチをするために一心に走って行く姿が印象的でした。

2日間の宿泊学習では子どもたちにとって、大変有意義な時間を過ごすことができました。この行事での努力と成功を自信にして、今後の学校生活でも頑張りたいと思います。

7月の行事予定

日	曜	主な予定
2	月	1年PTA合同茶話会、安全衛生の日、1学年情報モラル道德
3	火	3年アルバム写真撮影
9	月	水①②③④⑤ 部活動休部日 学校徴収金再引落日 完全下校
10	火	学期末懇談①～④ 4時間授業 給食あり 完全下校
11	水	
12	木	
13	金	
16	月	海の日
17	火	木⑤⑥金⑤総 学期末懇談⑤ 4時間授業 給食あり 完全下校 1,2学年集会 合唱コンクール伴奏者講習会
18	水	火曜授業 外清掃ボランティア③ 7組宿泊学習(～19日)、3学年集会
19	木	PTA 学校祭実行委員会②
20	金	学期末清掃 (～23日)
23	月	特別時間割 1年球技大会
24	火	特別時間割 2年球技大会
25	水	火①②終業式道 給食あり
26	木	夏季休業～8月26日(日)
30	月	学校徴収金引き落とし日

体罰事故調査委員会制度について

札幌市教育委員会では、体罰事故防止に向けて、体罰に関する調査の透明性及び公平性を確保し、事実関係を正確に調査することを目的として、体罰事故調査委員会制度を設定しています。当核校以外の校長、PTA役員（元役員含む）、及び第三者から成る委員会です。また、体罰の相談を専門的に受ける「体罰電話相談窓口」を設置しています。

(TEL: 011-272-6034)

(受付時間： 平日のみ 10:00～17:00)

PTAによる花壇整備

6月に入ってから13日までの間に、専門部の方々が集まって玄関前の広い花壇を整備し、苗植えをしました。雨の日もありましたが、全員で協力して今年もきれいな花壇ができあがりました。